

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Martes 4 de Febrero de 1913

Núm. 4.075

MADRID

Acción jaimista

El telégrafo os habrá dado cuenta de la constitución de la Junta Superior tradicionalista y de los acuerdos de la misma, y, sean los que quieran los honores pareceres del lector respecto de la forma de Gobierno y sus simpatías por estos ó los otros hombres de la política militante, no dejará de comprender que la constitución de aquella Junta, que inicia un periodo de actividad extraordinaria en el tradicionalismo español, reviste importancia excepcional en estos momentos.

Es bien notorio que en los últimos meses del año se había exteriorizado un cierto malestar en el campo legitimista. El entusiasmo del estado llano, no había, en verdad, decaído, antes bien se manifestaba vigoroso en los comicios populares que en todas las provincias se celebraban, pero á la acción sana, robusta y perseverante de los de abajo no correspondía en la medida necesaria la labor decidida, enardecedora de los de arriba, la buena voluntad de todos, reclamaba un órgano que adecuadamente la sirviera y don Jaime acudió á esa necesidad creando la Junta Suprema del Tradicionalismo.

Y juzgando por las autorizadas referencias que hasta nosotros han llegado, podemos afirmar que ese organismo ha empezado á llenar los fines de su institución por manera sencillamente admirable. En tres sesiones, de menos de cuatro horas cada una, bien que aprovechando la labor sorprendente que había realizado ya el Sr. Marqués de Cerralbo, que había redactado todas las ponencias, se pusieron de acuerdo sobre los más difíciles puntos del programa para la acción, y á estas horas han salido con instrucciones concretas para los puntos donde residen los respectivos jefes regionales.

Las instrucciones concretas las resume una sola palabra: trabajar. En la prensa, en la tribuna, en los Ayuntamientos, en las Diputaciones, en las Cortes, donde quiera que se pueda convencer á alguien, atraer á alguien, ganar almas para su Causa, trabajarán activa é incesantemente los tradicionalistas; extenderán la ya vasta red de sus círculos y sociedades, mejorarán su prensa, dilatarán sus propagandas, procurarán el crecimiento de sus Requetés y Juventudes y llevarán á todas partes su bandera y su programa y las soluciones de carácter político y social que tienen para los problemas palpitantes.

Y esta acción legal será sin perjuicio y sobre todo sin olvido de la preparación para otras acciones que en su día pueden ser más eficaces y decisivas para la causa de Tradicionalismo.

Y si nunca han sido indiferentes los trabajos de una Comunidad tan arraigada en el país que ha podido mantener en el siglo pasado, para contener los avances de la Revolución tres sangrientas protestas, menos indiferentes han de serlo ahora los emprendidos por la aludida Junta Suprema bajo la Dirección del Marqués de Cerralbo, cuando acaban de producirse hechos tan trascendentales como la retirada, efectiva sin embargo de su vuelta, del señor Maura, que tanta confusión ha causado en el campo de los conservadores y cuando los poderes constitucionales parecen

orientarse en sentido que niega totalmente el que tuvo la Restauración y que permitió á Castelar decir que era preferible la lista civil á la guerra civil...

Miguel Peñafior.

Efemérides cordobesas

FEBRERO
4
1582

Muere el hermano Fray Antonio Herrera.

Ha sido uno de los artistas más notables que ha tenido Córdoba. Fue lego en el convento de S. Pablo de esta ciudad, donde hizo cosas notabilísimas. De su mano son las cajas y fachadas de los dos órganos de la iglesia del referido convento; una estantería que hoy se halla en la Biblioteca provincial; la escalera del púlpito; las cajoneras de la sacristía; las andas de la Virgen del Rosario y tres altares. En su tiempo amenazaba ruina la iglesia de S. Pablo, por haber flaqueado el machón del lado del Evangelio. No era posible hacer la obra por lo costoso que resultaba desmontar el tejado y hacer el machón nuevo, y en opinión de todos los peritos la obra no podía hacerse de otra manera. Fray Antonio Herrera opinó que con muy poco dinero podía hacerse el reparo, y puso manos á la obra. Apuntaló convenientemente y á todo lo largo del machón abrió una caja perpendicular, dentro de la que puso á plomo un gran palo de castaño; relleno luego la caja de cascote y yeso y la cerró con fuerte enlucido.

Desde entonces el machón continúa así, sin que á pesar de los muchos años transcurridos haya vuelto á flaquear.

Monticulus.

¡OÍD CATÓLICOS!

Cuando las aguas vengadoras del diluvio amenazaban invadir las moradas de los hombres, éstos salieron de ellas, y treparon para salvarse á los lugares elevados. Muchos que habían tenido cuestiones enojosas y mortales contiendas, y que andaban separados por el odio, se encontraron allí reunidos por la necesidad. Supongo yo que no habían entonces de acordarse ni de cuestiones, ni de contiendas antiguas ó recientes, sino que rehuyendo la muerte, se estrecharían unos contra otros, y quizá se abrazarían llorando.

Señores, los que debíais trabajar como hermanos en un campo común, las aguas de la revolución van subiendo!

Y serían los primeros en el naufragio quienes primero abrieron las compuertas á la impetuosa avalancha de las aguas; y nosotros, desde nuestra cumbre, loaremos á Dios por la divina obra de su justicia, nunca en vano burlada, y entendido bien, que si queréis salvaros del universal diluvio, vosotros, los recalcitrantes, habéis de tender hacia nosotros vuestras manos, y nosotros os la daremos, y sólo así seréis salvos; porque en aquella hora suprema sólo la cumbre tradicional flotará triunfante, coronando con la aureolada Cruz de sus banderas victoriosas, la apocalíptica majestad de las turbulentas aguas vengadoras.

Aparisi y Guijarro.

EN LA CALLE GONDOMAR
Dónde está la fotografía

Guijo

tales... Y siempre ó casi siempre veía á Nolo, cada día más simpático, más pulido, más atento... Y el dolor de Pepin era tan grande, que perdía la cabeza; porque en aquella traición se derrumbaban á un tiempo toda su fe en el amor y toda su confianza en la amistad.

Y fué el dolor el que un día le oscureció los ojos y la mente, al ver á Isabelilla en el balcón y á Nolo contemplándola en la acera. La ceguedad le aturdió, le hizo tener mucha rabia y le empujó contra Nolo; Pepin se convirtió en un remolino: dió puntapiés, puñetazos, bofetones, empujones... La princesa traidora lanzó un grito y corrió á refugiarse en la cocina, pero no se desmayó...

Y después de todo esto, después que Nolo y Pepin se pusieron á la altura de los bravos, volvieron á ser lo que eran, el caballero Martínez y el caballero Gutiérrez: dos amigos. Diéronse explicaciones afectuosas: Isabel los engañaba:

—A mi me dijo que sí...
—A mi también.
—A mi me escribió una carta...
—A mi también...
Y sacaron las dos cartas y leyeron:

Y pasa la mentira

I

Bullicio y grito externa.

La mascarada eterna pasa en burla mordaz.

Si sus voces son huecas, si tiene tristes muecas es bajo el antifaz.

Por fuera todo es risa: sensación indecisa de un extraño placer...

Brillan los oropeles, tiemblan los cascabeles, huele el aire á mujer.

La juventud es loca: lleva ardor en la boca y sed que el fuego da...

Quien detenerla quiera en su brava carrera, su diente sentirá.

Ella, de sí enemiga, si peca se castiga con la desilusión...

Es un látigo rojo que esgrime con enojo sobre su corazón

II

Pierrot enfermo delira sobre un banco del jardín, y con perenne mentira su Colombine suspira con estudiado mohín.

La vista desmesurada vuelve el triste con pavor sobre la mujer amada, que en la carreta arrancada lleva su ilusión de amor.

¡Es el Pierrot sentimental y es Colombine original!

III

Surge una rancia figura que avanza con gran mesura sobre un cansado rocín...

Los que en todo saben algo dicen parece á un hidalgo que se metió á paladín.

Por la gente se atraviesa y con voz extraña y gruesa que del polvo de una huesa semeja que sale á hablar, lanza en son provocativo un reto asaz agresivo, que con ademán altivo se dispone á sustentar.

Y la sandía caravana de la locura mundana ríe de muy buena gana cuando tal le pudo oír...

Y un nuevo y gentil Quijote menos hidalgo y más zote han llamado á aquel virote en un continuo reír...

Juicio asaz enfermo y poco los locos mofar de un loco.

Juan Laguna Lliteras.

Campos y mercados

CASTRO DEL RIO

Ha llovido bien, mejorando notablemente el aspecto de la agricultura. Trigo, á 26'10 pesetas 100 kilos, cebada, á 24; garbanzos, á 70; habas, á 22; vino blanco 15°, 60 pesetas hectolitro; vinagre, á 24; y aceite, á 110 pesetas 100 kilos.

—«Ceridísimo Pepim»...

—«Ceridísimo Manolo»...

¡Oh, la pérdida!

Para castigar la infamia, acordaron los dos no verla más; despreciarla altivamente; dejarla en el olvido vergonzoso:

—Yo no vuelvo jamás por esta calle.

—Y yo... yo ni aunque me ahorquen...

Y hecho el pacto, de la calle se salieron, rumiando un odio vil contra Julieta—Julieta la coquetona.

Pero aquella tarde misma Pepin estaba lleno de ansiedad. La costumbre de subir por esta calle, de torcer por esta otra, de meterse por la calle de Isabel... Y el diablo de la costumbre le empujó;... y cuando menos él se lo esperaba, encontráse en el portal que hacía frente á la casa de la niña.

Y en el portal halló á Nolo. A Pepin le dió muchísima vergüenza:

—No, no te creas... Vine por si acaso... Vine á ver si cumplías tu palabra...

Y Nolo, que estaba rojo como la grana mismísima, masculló otra explicación:

—Y yo también...—Yo también... Vine por si acaso tú...

ESCUELA ELEMENTAL DE NIÑOS

— DEL —

SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

Dirigida por los PP. de la Compañía de Jesús en el claustro de la Real Colegiata de San Hipólito.

Primera enseñanza española y francesa, método Manjón. Se admiten alumnos desde los cinco años de edad. Horas de clase, de nueve á doce mañana y de dos á cinco tarde. Pensión, diez pesetas mensuales. Entrada por la puerta de la Residencia. Se abrirá la Escuela el viernes 14 del presente mes. Los padres que deseen el ingreso de sus hijos en esta Escuela deben presentarlos al P. Superior de la Residencia.

Chismografía madrileña

¡Qué solos se quedan los vivos!

Al *Diario Universal*, mejor dicho, á un redactor ingénuo del *Diario Universal* la muerte de Moret le sugirió este comentario que ha hecho reír á todo Madrid.

El reporter encargado de la información, que debería ser alguno de los funcionarios más ó menos públicos que Romanones tiene colocados en su diario de cámara, después de una descripción del entierro de don Segismundo, dando rienda suelta á su musa llorona escribió estas palabras:

«¡Qué solos se quedan los vivos!»

Solo un político español ha podido leer la ingénuo declaración del *Diario* sin reírse. Este político es el hombre serio por excelencia, el gran psiquiatra Rafael Salillas.

En cambio, Romanones creyó en seguida que era una broma de mal género y dispuso que se averiguase quien había sido el autor de aquella coletilla que tanto se prestaba al equívoco.

Cuando le demostraron que se trataba de una frase inocente que había surgido en el calor de una improvisación literaria escrita al correr de la pluma, exigió las inmediatas dimisorias del reporter.

Un hombre tan ingénuo y tan exento de malicia no era digno de figurar en la redacción de su órgano en la prensa. El romanonismo necesita gente lista que conozca á fondo el doble sentido y que sepa jugar con las palabras y frases hechas, de dos filos, sin peligro de cortarse los dedos. El romanonismo es la quinta esencia de la mala intención, ó no es nada el romanonismo.

Y, sin embargo, la viveza solitaria del Conde merece algo más que una frase digna de ser esculpida en mármoles y bronce.

El Conde se va quedando solo. El plomo del asesino, la gripe y el reuma le van despejando el campo.

Romanones, figura secundaria de una comunidad política, en unas pocas semanas se ha visto elevado á la categoría de hombre indispensable, y si la racha continúa, pronto será el único.

¡Ah, el único!

—Es una situación que mueve á envidia esta de ser el único, llamándose uno Romanones y teniendo la convicción de que aún cuando pretendan suplantarle, no hay posibilidad de hacerlo.

Cirici Ventalló.

EL DEFENSOR se vende en Madrid en el kiosco de "El Debate" calle de Alcalá, (frente á las Calatravas).

V

Poderoso Mustafá

— POR —

JOSÉ ZAHONERO

La ley es el sustento de los imperios. ¿Que es la ley sino clarísima Luz del cielo, como el sol mismo? La ley es el glorioso poder de la sabiduría, es la voz del profeta.

Grande fué Murad Sultán por las armas, victorioso y siempre fuerte, Murad Sultán el invencible; pero no menos grande fué por su amor á la ley.

Su mayor celo fué porque el demonio del vino jamás perturbara la inteligencia de los fieles, ni alborotase su corazón, ni envenenara sus entrañas.

No os entreguéis á ese tóxico de los cristianos que os hará padecer locura infernal, no la santa locura de los iluminados del cielo.

Murad-Sultán dió terribles decretos para que en su imperio se castigase á todo

Boletín Religioso

Santo de mañana

Santa Agueda, vg. y mr.

Jubileo circular

Mañana en la parroquia de San Miguel; lo costea doña Paulina Bresciano, por sus difuntos.

Catedral.—El miércoles de Ceniza predicará el canónigo lectoral M. I. Sr. D. Marcial López Criado.

Padres de Gracia.—El jueves primer día de solemne novena que la comunidad de PP. Trinitarios dedican al excelso reformador de la orden trinitaria Beato Juan Bautista de la Concepción en el tercer centenario de su gloriosa muerte, acaecida en esta ciudad el 14 de Febrero de 1613. A las cinco de la tarde, expuesto el Santísimo Sacramento, se cantarán á grande orquesta el Rosario y la Letanía, á continuación sermón, novena, gozos al Beato y Solemne reserva.

El primer día predicará R. P. Francisco de San Sebastián, capuchino. Dará la bendición don Sebastián María Pastor, Director del Colegio de San Francisco de Sales. Costea los cultos de este día don Manuel Varo Repiso y señora en sufragio por su hijo don José.

EXERCICIOS DE CUARESMA

San Juan.—El miércoles de Ceniza darán principio los ejercicios de Cuaresma.

Los miércoles y sábados habrá sermón. Los martes y viernes se hará el Via-Crucis.

Los domingos se hará el quinario al Señor de la Humildad.

San Cayetano.—Los viernes á las cinco de la tarde Santo Rosario, Via-Crucis, cánticos y bendición con el Signo de nuestra Redención.

El miércoles próximo 5 de Febrero se impondrá la ceniza á los fieles después de las sagradas coremonias en la misa de cuarto.

San Francisco.—Comenzan un cuarto de hora después del toque de oraciones, habrá Santo Rosario y lectura apropiada. Los miércoles y viernes plática, por los señores Coadjutor y Rector. Los martes y viernes via-crucis.

San Pedro.—Todas las noches un cuarto de hora después de oraciones con sermón los martes y viernes, y Via-Crucis los miércoles y sábados.

Los domingos habrá sermón en la Misa mayor; se explicará la Doctrina y se preparará á las niñas de primera Comunión, desde las once de la mañana, en la Ermita de San José, y á los niños al toque de vísperas, en la parroquia.

En la Auxiliar de la Magdalena al toque de oraciones, con sermón los domingos, Via-Crucis los lunes y misa todos los domingos á las siete y media.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar el santo sacrificio de la Misa en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos el día 5 de los corrientes, desde las ocho en adelante, las aplicarán en sufragio por el alma de doña Carmen Nogués Milla, (q. e. p. d.)

Sus desconsolados hijos ruegan á sus amigos la encomienden á Dios nuestro Señor. Este periódico se publica con censura eclesiástica

Matanza de cerdos

José Barea, hijo

Venta por mayor y menor de carne de cerdo, vaca y semillas.

CALLE TORIL, NÚMERO 14

Artículos de chacina.—Cerdos, el kilo á 7'50 reales; lomos, á 10; la arroba; jamones frescos, magro (jamón y palmita), á 95; manteca pella, á 86; pajariñas, á 76; tocino fresco, á 86; huesos de espinazo, á 46; cabezas de cerdo, á 34'50; chorizo, el kilo á 11; morcilla, la arroba á 80'50; menudos, de 40 á 50; tripa fresca, un real la vara; idem salada, á 50 céntimos de real; tocino salado, el kilo 9 y 92 la arroba; tocino añejo, el kilo á 11 y á 104 la arroba; jamones añejos, á 16 el kilo.

Para fuera.—Tocino fresco, á 74 la arroba; idem salado, á 80; idem añejo, á 92.

aquel á quien encontrasen embriagado y aún hasta al que sorprendieren bebiendo ó aquel en cuya casa hallaren vasija, tonel, ánfora ó cubillo con vino.

Cuando habláreis á alguno y él os respondiere y oliéreis en su aliento á vino, acusadle para que sea castigado.

Dícese que todos cuantos á la embriaguez se entregan, mueren por que se les encienden las carnes.

Decía el Sultán.

Préstamente los delatores recogieron abundante cosecha de bebedores. Los bienes de los culpables fueron confiscados; las armas y las ropas de los delincuentes eran para los que les habían acusado y para los que les castigaban.

El Sultán Murad no desconfiaba de sus ministros, ni de sus jueces, ni de sus soldados, ni aún de los salvajes verdugos que tenía á su servicio; pero así era de fervoroso el amor que el gran señor tenía á la ley y la veneración con que miraba y atendía á las palabras del profeta que quiso él, Murad-Sultán, el grande, el poderoso, el rey de reyes y sultán de sultanes, vigilar por sí mismo la ciudad. Sa-

FOLETÍN DE «EL DEFENSOR» 6

20 Cuentos de varios autores

que ella se fijara en lo mucho que corría y en lo bien que sabía rescatar.

Pero toda la balumba de sus sueños cayó á tierra de repente. Isabel no era firme: no era buena. Tenía la coquetería en lo más escondido del espíritu. Pepin se fijó una vez en que Nolo paseaba por su calle: Nolo—el señor Martínez en la escuela—era un conquistador empedernido. El amargor que dominó á Pepin cuando le tropezó y le saludó, llenóle la boca de agua; entonces se fijó en que Nolo mismo había sido quien le hiciera volver su corazón hacia Isabel.

—¡Mira que niña tan linda!

No. No, la cosa era vieja. Era preciso observar. Y Pepin observó torvo y celoso. A veces, se le antojaba hacer de guardacantón en una esquina; á veces pasar corriendo como un loco por bajo los balcones de Isabel; á veces, atisbar en los por-

SINDICATO DE FERROVIARIOS

Se nos ruega la publicación del siguiente manifiesto:

Compañeros:

No os alarméis al leer el nombre de *Sindicato ferroviario de empleados y obreros de la Compañía del Norte y líneas varias*. Os hablan trabajadores de la misma profesión que vosotros; soldados de avanzada decididos para luchar por los intereses de la clase ferroviaria; hombres libres, enemigos de toda tiranía y enemigos también de la intrusión de ajenas direcciones.

Nuestro propósito es levantar sobre la roca de la *Unión Ferroviaria* el castillo granítico del obrero: el *Sindicato*, defensor del derecho, fortaleza contra la injusticia, y no creáis que es contrario a la *Unión Ferroviaria*, no; el *Sindicato ferroviario de empleados y obreros de la Compañía del Norte y líneas varias* caminará paralelamente a la *Unión Ferroviaria* en todo lo justo, en todo lo razonable.

Queréis saber los fines que el *Sindicato* se propone? os lo diremos con sinceridad. En los artículos de la *Federación Nacional de Ferroviarios*, en el título segundo de los Sindicatos, artículo 3.º, se establece: "Podrán formar Sindicatos los núcleos o grupos de asociados de una misma Compañía, cuyo número sea de cincuenta, y según el título tercero artículos 16 y 17: «Con la denominación de grupos podrán constituirse organismos de ferroviarios en aquellas Compañías que, ya por la escasez de personal, bien por no estar asociado en número suficiente, no reúna las condiciones que se exigen en el artículo 3.º para formar Sindicatos. Es condición indispensable, para formar el grupo a que alude el artículo anterior, constituirse con un minimum de diez asociados.»

Con la vista en los artículos indicados hemos proyectado el establecimiento de un Sindicato de Ferroviarios, no de puro nombre y cuyos fines estén sólo consignados en el papel, sino un verdadero organismo de vida social.

Leed nuestra hoja: pensad lo que nosotros entendemos por sindicato.

Nuestro *Sindicato Ferroviario* ha de ser una asociación profesional de empleados y obreros de toda la *Compañía del Norte y líneas varias*, sin intervención alguna de patronos y que perseguirá a los siguientes fines:

1.º Remediar todos los riesgos, necesidades e injusticias—si las hubiere—en lo relativo al trabajo y al salario.
2.º Mejorar a los Socios en el orden moral, social y económico.

3.º Conseguir el mayor amparo y defensa de los derechos legítimos de estos mismos socios, por todos los medios lícitos; por último, organizar y formar una clase de *Ferrovianos* digna y fuerte, por medio de la federación con otros Sindicatos de la misma profesión, ya sean nacionales ó extranjeros.

Aquí está el sindicato: ese es el edificio, esa es la casa de los ferroviarios que intentamos edificar para todos los nuestros, para el bienestar de nuestras familias. Ahí tenéis ante vuestros ojos la única finalidad, que motiva nuestra labor: asegurarnos el trabajo, dignificar la clase, mejorar nuestra situación. Por eso, dentro dentro del Sindicato, se organizará el Seguro en caso de paro forzoso, de huelga ó despedida intencionada, por eso estableceremos en nuestro reglamento un *Socorro* mutuo especial, para enfermedades, para muerte de los socios, y para cuanto pueda significar la más pequeña é insignificante mejora de clase; por eso todos los unidos, en apuro de haz, pediremos a los Poderes públicos una legislación tutelar y beneficiosa, lo mismo para el empleado que para el peón.

Además de las ventajas profesionales, el Sindicato trabajará activamente porque se constituya, en provecho de sus socios, una *Gran Cooperativa de Consumo* con reparto de beneficios, una *Caja de Préstamos y Ahorros*, *Secretariado Popular Gratuito*, *Bolsa de Trabajo*, *Escuelas profesionales* para nuestros hijos y una *Sociedad* con el fin de conseguir la construcción de *Casas baratas de obreros*.

Todos estos beneficios lo demandamos por medio de un Sindicato, que ni sea político; ni tenga con alguna política la menor concomitancia; pero, como hombres amantes de la dignificación individual y social, entendemos que ese Sindicato debe ajustarse con las normas de la moral católica, normas de justicia y de orden, que eleven nuestra clase a la más alta honradez y ciudadanía.

El reglamento del *Sindicato Ferroviario de empleados y obreros de la Compañía del Norte*, os explicará mejor nuestro pensamiento y nuestras intenciones redentoras; vosotros le leeréis, le discutiréis, le acomodaréis.

«Hemos afirmado que no somos enemigos de la *Unión Ferroviaria*; pero es muy cierto, también, que siempre protestaremos con la mayor energía de nuestra alma, como la mayor parte de vosotros, compañeros nuestros de profesión, lo habéis manifestado muchas veces, del hecho verdaderamente inau-

TISIS

Para vencer ó librarse de esta enfermedad es preciso tener un organismo sano y energía en las fuerzas vitales.

37 AÑOS DE EXPERIENCIA

han demostrado que la Emulsión Scott, regenera el sistema, restaura las fuerzas perdidas y asegura unos

PULMONES SANOS

con fuerza para vencer á los gérmenes de la tisis y hasta para devolver la salud perdida aún cuando la enfermedad esté declarada con tal de que se acuda á tiempo.

«Mi hijo Serafín de 6 años de edad estaba aquejado de debilidad general perdiendo rápidamente las carnes. Su extenuación nos hizo temer complicaciones.

Las primeras tomas de Emulsión Scott le abrieron el apetito y con el tiempo se ha convertido en un muchacho fuerte y robusto.»

Saturino Solá (calle Larga No. 5) San Sebastián.



Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Martí, Calle de Valencia, 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

dito, de que nos dirijan elementos extraños á la profesión y desconocedores por lo tanto, de nuestras necesidades. Protestamos, por tanto, del artículo 10 del *Reglamento de la Unión Ferroviaria* que dice: «Siempre que las circunstancias lo aconsejen y la Junta general lo acuerde, la Junta directiva estará formada por individuos ajenos á Ferrocarriles, pero que pertenezcan á organizaciones obreras de resistencia, estando obligados á acatar este Reglamento y los acuerdos de las juntas generales. Igualmente protestamos y por la misma razón, del art. 8.º, en lo que se refiere á tener los socios el deber de cumplir los estatutos de la *Federación* y de la *Unión General de Trabajadores de España*, en cuanto están dirigidos por los socialistas; protestamos de todo lo indicado, porque entendemos que no sea necesario para mejor conseguir nuestro objeto, que este *Sindicato* pertenezca á la *Unión General de Trabajadores*. ¡Compañeros! si encontráis acertado nuestro proyecto, firmad la hoja de adhesión.

Nuestro lenguaje, como veis, no es el de la adulación, ni el del engaño, ni el del insulto, ni el de la calumnia emboscada; es el lenguaje de la verdad y de la razón. Venid con nosotros, si deseáis hacer una organización provechosa que, al contemplarla, digan todos: ¡«Ahí está la obra grande de los ferroviarios honrados!»

Valladolid 12 de Enero de 1913.—
La Comisión Organizadora.

DE SOCIEDAD

Anoche, lo más selecto de nuestra sociedad, asistió á la función del Gran Teatro.

En palcos, plateas y butacas, vimos encantadoras jóvenes, luciendo elegantísimos toillettes.

—Esta madrugada ha marchado á las Caleras el senador del Reino Excelentísimo Sr. D. Pedro López Amigo, invitado por don José Castillejo, para tomar parte en la cacería de perdices, á la que como ayer dijimos asisten los señores Sánchez Guerra, Pineda de las Infantas, González López y varios invitados de Madrid.

—Mañana en el expreso regresarán á Madrid los señores Barroso y García Prieto, que se hallan cazando en la finca «El Rincón», término de Hornachuelos.

—En Sevilla han firmado sus espaldas la distinguida señorita María Cinta Arévalo, y el doctor don Blas Tello, hijo del presidente de la Audiencia de Córdoba don José.

—Mañana por la noche regresarán de «Las Caleras» los señores Sánchez Guerra, López Amigo, González López, Pineda de las Infantas y Alvear (D. M.)

—La señora hermana de nuestro Prelado doña Isabel Pozuelo, está bastante mejorada dentro de la gravedad. Mucho celebraremos que continúe el alivio.

—Llegó de Bilbao el dueño de la Huerta de los Arcos don Agustín Soltura.

—Está en Córdoba el doctor Areilza.

—El marqués de Valdeflores ha marchado á pasar una temporada en su finca la Armenta.

—El jefe retirado del cuerpo de Administración militar don Sebastián Fabián Domínguez, llegó ayer de La Rambla.

—En el Hotel Ritz de Madrid, se ha celebrado una suntuosa fiesta de Carnaval, consistente en una comida y un cotillón. Dirigió este el joven escritor amigo nuestro don Alvaro Alcalá-Galiano y Osuna, hijo de los Condes de Casa-Valencia.

En una de las mesitas dispuestas para la comida y luciendo elegantísimos trajes, se sentaban por este orden: la señora condesa viuda de Hornachuelos, el joven duque del mismo título don José Ramón de Hoces y D' Orticos Marín, la encantadora señorita Maruja de Hoces y Olalla, la señorita de Alvear, el Conde de Hornachuelos, alumno de la Academia de Infantería, la señorita de Sánchez Guerra, las señoras de Barroso y Sánchez Guerra.

—Según nuestras noticias está muy mejorado de la dolencia que venía padeciendo el exgobernador civil de esta provincia don Manuel Cano y Cueto, el cual se halla de temporada en Hornachuelos.

—Ha pasado en Málaga dos días el Secretario de la Diputación provincial don Filiberto López y López de Blas.

—Marchó de temporada á la finca «La Gorgoja», acompañado de su familia, el ilustrado jurisconsulto don Alfredo Rey Heredia.

—Ha llegado de Montoro el activo procurador don Juan Carpio Galán.

—Tomar parte en la cacería que se celebra en «Las Caleras», el exsubsecretario de Gracia y Justicia, don Pascual Amat y el diputado á Cortes por Castuera don Pedro Gallardo.

—Han marchado en el rápido «Riquillo», el Sr. Garvey. Mañana marcharán el Sr. Marqués del Mérito y demás invitados.

EL CARNAVAL

En el coche de don Francisco Muñoz Cobo y de doña Cecilia Burgos iba ayer su preciosa hijita luciendo elegantísimo disfraz.

Anoche se vieron muy concurridos los cafés, teatros y cine. Las calles céntricas estuvieron muy animadas.

Baile solo hubo en el Casino Republicano, que estuvo lleno por las familias de los socios, prolongándose hasta la madrugada.

El día de hoy como el de ayer es espléndido y desde las primeras horas de la tarde se ven invadidas las calles por máscaras y comparsas.

Hemos visto una pareja que debiera representar la alianza hispano alemana, que tantos partidarios tiene en nuestro país. Ella, una mujer bellísima, iba de mantilla blanca. El vestía de *Lohengrin*.

Han abundado las máscaras vestidas de mamarrachos, sucias astrosas, clowns, bebés, muchas mujeres vestidas de hombre, hombres vestidos de mujer, el tan acreditado higuí etc.

El paseo de la Victoria desde bien temprano estaba intransitable.

Todas las sillas se hallaban ocupadas.

Mediada la tarde llegaron centenares de coches y en las tribunas no se cabía. Como detalle diremos que esta mañana se han alargado las tribunas para satisfacer la creciente demanda.

En el coche de don Joaquín Carbonell iba muy mono de árabe un hijito suyo.

En el de don Francisco Fernández de Mesa iba su señora doña Ana de Hoces llevando á una de sus parvulitas vestida de pasiega, estaba preciosa.

La niña Carmelita Cámara iba preciosamente vestida de vendedora de miel de la Alcarria.

Una máscara representaba á un soldado del tiempo del imperio romano.

De Don Quijote y Sancho Panza, se han caracterizado dos parejas de máscaras. A una de estas parejas acompañaba un molino de viento.

LOS PREMIOS

Los de coches han sido declarados desierto el primero y segundo, el tercero se ha adjudicado al carruaje de don Angel Mendez, único presentado adornado con rosas, y se ha creado un premio extraordinario de 50 pesetas, para la canastilla de flores valenciana, de que ayer dimos cuenta.

De máscaras á pié se han dado los premios siguientes: 1.º, de 100 pesetas á un jarrón, en forma de ánfora, aun-

que no llegó á la tribuna del jurado desde lejos vimos su mérito.

Dos premios segundos de 75 pesetas, á una maceta de azucenas y á un centro de mesa.

Dos premios, terceros de 50 pesetas, á una máscara figurando una *Tortuga* y á la *Cisne* niña Araceli López.

Tres premios cuartos de 25 pesetas, adjudicados á un *Enano*, imitado por Federico Luna, una *Ana de eria* con un carrillo que llevaba Pedro Garrido y una pareja formada por los *Valeros*, que representaban á *Lohengrin* y una *maja*, ésta hermosísima.

Sin opción á premio se han presentado una *Pasiega*, que es María del Pilar Fernández de Mesa y de Hoces. Un *estudiante*, Purita Rosa Carrillo y un *moro*, Joaquín Carbonell.

Máscaras á caballo, 100 pesetas, Don Quijote y los Molinos de viento. Segundo premio de 75 pesetas á Don Quijote y Sancho.

Un premio de 75 pesetas al *Cosario*, Joaquín Garrido, y uno de 50 á una pareja montada á la andaluza.

Crónica Provincial

La Económica de Montilla

Se ha elegido la siguiente Junta Directiva para el corriente año.

Presidente, don Antonio Cabello de Alba y Bello; vicepresidente, don José Ribóo Susbielas; censor, don Manuel Velasco López; vice-censor, don Antonio Jiménez Jiménez; tesorero, don Luis Moyano Cruz; vice-tesorero, don Antonio Molina Luque; bibliotecario, don Enrique Coscollar y Ruiz de Salas; vice-bibliotecario, don Francisco Oliva Tejero; secretario general, don José García Moyano; vice-secretario, don A. Matías García Carmona.

Centro Filarmónico

El Centro filarmónico de Pueblo Nuevo del Terrible visitó ayer el Ateneo de Sevilla y la Asociación de la Prensa siendo muy bien recibido.

Agresor

Ha sido detenido en Adamuz, Amador Criado Serrano que trató de agredir con un hacha á Miguel Marín Castilla.

Infraactores

Han sido denunciados por la guardia civil de Santaella, Ricardo Aguilar Escribano y Manuel Mata Opina, y los de Guadalcazar, Rafael Gómez y Rafael Herrera Hidalgo por cazar sin licencia en fincas de aquel término.

Mañana es día de ayuno como toda la Cuaresma.

Mañana no se puede comer carne ni aún teniendo la Bula de la Santa Cruzada.

Crónica Local

Ejercicios espirituales

En San Hipólito comenzarán el miércoles de Ceniza ejercicios espirituales para señoras dirigidos por el P. Diego Navarro S. J. A las cinco de la tarde, Santo Rosario y Plática preparatoria. Desde el 6 al 11, á las diez de la mañana, Misa y Lectura, Plática, Cánticos, Exposición menor, Meditación, Bendición y «Perdón, oh Dios mío.» A las cuatro de la tarde, Santo Rosario, Plática, Cánticos, Exposición menor, Meditación, Bendición y «Perdón, oh Dios mío.,» El día 12, á las ocho de la mañana, Comunión general y á las cinco de la tarde, Exposición de Su Divina Majestad, Estación mayor, Santo Rosario, Plática de Perseverancia, Te-Deum, Bendición y Reserva.

Pronósticos del tiempo

Segun Sfeijoon el día 5 se registrarán lluvias en el NO., del 6 al 7 lluvias en el N. y NO., el 9 lluvias desde el O. al Centro con vientos del tercer cuadrante, el 10 lluvias con vientos del tercer cuadrante, el 11 lluvias y nieves con vientos del tercero al cuarto cuadrante, el 12 lluvias y nieves desde el N. y NE. al Centro con vientos de entre O. y N. y del 13 al 14 lluvias.

Licencias de caza

Se han expedido licencias de caza á don Pablo Madueño López, del Viso, y don Juan Martínez Escudero, de Cañete.

Centro Filarmónico

Hoy ha pasado el día en Posadas el Real Centro Filarmónico de Pueblo Nuevo del Terrible, que regresa de Sevilla en el mixto de esta noche.

Un parroquiano

El guardia núm. 28 ha denunciado á Rafael López Pérez, que en la taberna *Quo Vadis* causó destrozos y se marchó sin abonar su importe.

Militar

Ha marchado á Madrid, el teniente coronel de caballería don Juan Villavicencio.

Nuevo Via-Crucis

En la Real Iglesia de San Placencia miécoles de Ceniza y á la seis de la tarde tendrá lugar la solemnidad de inauguración de un nuevo y bonito Via-Crucis. Habrá cánticos alusivos al acto y sermón á cargo del R. P. Patricio Mediavilla, Misionero del Corazó de María. Las muchas indulgencias que pueden ganarse haciendo el Via-Crucis serán aplicadas á intención de aquellas personas que con sus limosnas contribuyeron á costear las diversas estaciones.

Lo pescaron

Los guardias números 66 y 59 detuvieron ayer tarde á Vicente López Fuentes, que llevaba puesta una de las prendas que le fueron robadas á don Antonio Velasco, de su establecimiento situado en la plaza de Antonio Grilo.

Defunción

Ha entregado su alma á Dios á los 69 años de edad y después de recibir los Santos Sacramentos don Juan Manuel Lucena Jiménez, padre de nuestro particular amigo don Mignel Lucena Prieto, capellán del Cementerio de San Rafael.

Los funerales por el eterno descanso del alma del finado se celebrarán mañana á las cuatro de la tarde en la parroquia de Santiago.

A la apreciable familia del finado enviamos nuestro mas sentido pésame.

Casa de Socorro

Servicios prestados en esta Casa de Socorro durante el pasado mes: heridos, 48; enfermos, 604; contusiones, 31; fracturas, 3; luxaciones, 3; quemaduras, 2; intoxicaciones, 1; heridas por arma de fuego, 1; extracción de cuerpos extraños, 5; hemorragia, 1.—Total, 705. Servicios prestados por los ordenanzas camilleros, 38.

Gran Teatro

Para presenciar la representación de la hermosa obra de los hermanos Quintero, *Los Galeotes*, acudió anoche á este teatro numerosa concurrencia que aplaudió la labor de las señoras Cano, La Rosa y Martí, y de los señores Rodrigo, Ortega, Cano y Contreras.

Telégrafos

El Director segundo de telégrafos don Luis Bley ha sido trasladado de Córdoba á Ceuta.

Blasfemo

Ayer fué detenido en la Cocina Económica Rafael Alvarez que blasfemaba en dicho benéfico Establecimiento.

Escandaloso

Por haber promovido escándalo en el Arco Bajo Emilio Jurado Moreno, ha sido denunciado por el guardia número 40.

La veda

El gobernador civil ha publicado una circular anunciando que desde el día 15 del actual da principio la veda en esta provincia, quedando, por lo tanto, desde dicha fecha prohibida toda clase de caza, así como la circulación y venta de ella en el tiempo que marca dicha ley.

Garbanzos superiores

Finísimos, cochura garantizada (Castilla), á 35 pesetas fanega. Caparrós y Comp., Coloniales, Plaza de Colón, 1.

Con marca «La Luna»

La antigua casa Amatller, ha puesto á la venta unos riquísimos chocolate, que se recomiendan por su gran finura y delicado aroma. 20

Fíjense bien en los chocolates que elabora

HIPOLITO CABRERA

ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO

Ha mejorado en todas las clases.

Poco cuesta probarlo.

A las señoras

Queremos obsequiar con un regalo á las señoras de nuestros constantes abonados y al efecto les ofrecemos con una rebaja grande *El Eco de la Moda*, revista semanal, suscribiéndose directamente á la casa les cuesta 750 pesetas las suscripciones de un año y cuatro las de medio año. Nosotros serviremos por 5 pesetas la suscripción de un año y por 250 medio año, pero solo á nuestros suscritores. 10—8

Dinero barato

Préstamos hipotecarios al 4 por 100 anual sobre toda clase de fincas, se adelantan fondos para levantar hipotecas de préstamos caros, para comprar dehesas y otras fincas y para cortar pleitos.

Para informes personalmente á don José Jurado González, Calle Conde del Robledo, sin número, principal derecha, altos de Colón.

SE ARRIENDA

desde el día la casa número 1, Romero Barros. Darán razón de 2 á 5, Góngora, 9. Se arriendan olivares, tierra calma y un molino aceitero, en un pueblo de esta provincia. Darán razón de 12 á 2, San Francisco número 45. 10—9

Fábrica de Géneros de Punto

DE
Francisco Montilla y Collás

Lelva Agullar, 12.—Córdoba

En esta acreditada fábrica encontrará el público un completo y variado surtido en Camisetas de señora, caballero y niño, Toreras, Cobre-Corés, Jersey, Calzoncillos, Fajas higiénicas, Toallas, Abrigos para señora y niñas, Poteles, Medias para señora y niños y Calcetines para caballero. También se hacen sobre encargo, medias de casador.

Algodones, Hilos y Lanas, Algodón Gascado, Jumel y Jumel repassado, Cheviot y de cuantos colores se pidan Torzal Parlé, Lana Americana y d'Australia, Hilo de Escocia verdad, Sedas, Sedalinas y cuantas otras materias se deseen.

Hay gran variedad en dibujos de fantasía y de adorno. Especialidad en punto Inglés.

Esta casa garantiza la pureza de las primeras materias que emplea y no pone a punto en sus productos.

Ventas al contado y al reembolso por ferrocarril.—Precio fijo.

Al por mayor GRANDE REBAJAS

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos
á prima fija

CONSTITUIDA CONFORME Á LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscripto. 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado 300.000 "

DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID

Opera los ramos siguientes

Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.

Inspección general en ésta. OFICINAS: Osario, 25, duplicado

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Marzo de 1909.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 4 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 83'95.—El 5 por 100 amortizable, á 102'00.—Cédulas hipotecarias, á 101'90.—Las acciones del Banco de España, á 449'00.—Las de la Tabacalera, á 290'00.—Los francos, á 7'10.—Las libras esterlinas, á 27'01.

Politica

Madrid 4 (tres tarde)

Madrid 4 (seis tarde)

Reverter

El señor Navarro Reverter ha marchado á su finca la «Humera».

Será posible?

El gobernador civil de Huelva telegrafía quitando importancia á la detención de los tres anarquistas llevada á cabo por la guardia civil de aquella provincia.

Eso no obstante se sabe que á los detenidos se les ocuparon documentos en extremo comprometedores.

Pérez Caballero

El Conde de Romanones ha dicho á los periodistas lo siguiente:

—Acaba de visitarme el señor Pérez Caballero, manifestándome su deseo urgente y apremiante, de que se le admita la dimisión que del cargo de Embajador de España en París presentó en Agosto último y después ha reiterado dos veces.

En el asunto del Crédito Fonciere, desea que toda la responsabilidad recaiga sobre él y no sobre la embajada.

(Téngase en cuenta que hace varios meses la prensa parisién viene diciendo que el señor Pérez Caballero, se escuchaba tras la embajada para no responder á los cargos que se le hacían.)

El señor Pérez Caballero regresará enseguida á París para ponerse á disposición de las autoridades judiciales, que hasta ahora no han podido hacer nada cerca de él por tratarse de un embajador. Quiere dejar el camino completamente expedito.

Mañana se firmará el decreto admitiéndole la dimisión.

Lamento vivamente lo ocurrido, dice el conde, pero se trata de una desgracia que en nada amengua la honorabilidad del señor Pérez Caballero.

Lo deploro más porque se trata de un amigo á quien quiero fraternalmente desde que estudiamos juntos en Bolonia.

No hay nada respecto á designación de la persona que se ha de nombrar para la embajada de España en París.

El conde ateneísta

Un periodista felicitó al conde de Romanones porque acababa éste de recibir una comisión de socios del Ateneo que habían ido á ofrecerle la presidencia de dicho centro.

El conde dijo: Agradezco la felicitación.

Llevo treinta años de pertenecer á la casa y claro es que la he tomado cariño.

En el Ateneo he desempeñado todos los cargos, menos la presidencia.

Esta han venido á ofrecérmela casi por unanimidad. Yo he contestado que de no ser así, no la aceptaría.

El Ateneo atraviesa una honda crisis económica, hay que encauzar su administración.

Yo no pretendo sustituir en aquella casa la gran mentalidad de Moret. La presidencia del Ateneo es una carga y como tal la acepto.

Salidas de tono

Los periódicos católicos, dijo un periodista, dicen que si el Vaticano ha accedido á conceder que durante dos años no se establezcan nuevas casas religiosas en España ha sido con la condición sine qua non de que el gobierno se comprometa á no tomar determinaciones unilaterales.

Romanones dijo: Eso es una fantasía de la prensa vaticanista.

Esos periódicos no están bien enterados. Yo á mi declaración ministerial me atengo.

Buena confesión!

Quiero una inteligencia con Roma porque he visto los malos resultados que ha dado el no estar de acuerdo con ella.

Consejo

Mañana no habrá Consejo porque no estarán de regreso todos los ministros.

El jueves sí lo habrá. El señor Barroso regresará ese día.

Adhesión á Maura

El «ABC» dice que una comisión ha entregado al señor Maura un mensaje firmado por más de 500 personas que estaban alejadas de la política.

Esas personas son abogados, ingenieros, notarios, comerciantes, etc., que muestran sus simpatías por el señor Maura y dicen que podrá discutirse su política, pero nunca combatirse con la saña que lo hacen ciertos elementos que antepone á todo sus concupiscencias.

Consideran legítimo que el Sr. Maura opine mal de la amalgama de los liberales, ácratas y republicanos.

Termina el mensaje diciendo: Nosotros los que amamos la Religión, la Patria y la Monarquía, no comprendemos

mos que se escarneza y se combata á quien las defiende, mientras se dejan las fieras libres.

Los firmantes son todos madrileños.

Los ferroviarios

Anoche en el banquete de los ferroviarios el Sr. Gasset recordó que el año pasado ofreció una subvención para la Sociedad y tiene la seguridad que le será concedido, aun cuando no ha podido ser este año.

Repitió que él deseaba haber concedido la Gran Cruz de Beneficencia al guarda-agujas de Cullera que evitó una catástrofe.

Se lamentó que ya no se hubiera concedido y dijo que era un compromiso de honor. (Ovación). Recordó que Canalejas era partidario de la concesión.

El señor Alcalá Zamora recordó que estaba próxima la reversión de las líneas al Estado.

Dijo que los ferroviarios debían ser atendidos, porque en sus manos está el progreso en tiempos de paz y la vida, la hacienda y los fundamentos del orden social en tiempos de guerra. (Ovación).

El señor Villanueva fué muy aplaudido cuando dijo que recogía las frases de Gasset y se concedería la cruz de Beneficencia al guarda agujas de Cullera, pero cuando aludió á la huelga del año último y dijo que con ella se trataba de resquebrajar los cimientos de la sociedad, se produjo un gran escándalo.

Luque

El general Luque estuvo en Ondarroa. Luego visitó en Irun el edificio cedido para Aduanas.

El municipio de Soria

Soria.—Anoche se produjo gran escándalo en el municipio porque el alcalde suspendió un acuerdo que en la sesión anterior y durante su ausencia tomó el Ayuntamiento presidido por el alcalde interino.

Los concejales protestantes se negaron á discutir y el alcalde impotente para resolver el conflicto levantó la sesión.

Miscelánea

En la Flamenca

El Rey, los infantes don Carlos y doña María Luisa de Orleans, el conde de la Romana, don Justo San Miguel y varios aristócratas, han marchado esta mañana en tren especial á cazar á la finca de La Flamenca, invitados por la Duquesa de Fernán Nuñez.

El tren salió á las diez de la mañana. A despedir al Rey fueron el conde de Romanones y Alba.

Es verosímil

Se asegura que el señor Messeguer, actual arzobispo de Granada, pasará al de Tarragona. El señor Messeguer nació en esa archidiócesis catalana.

A Granada irá el señor Obispo de Madrid.

A Orihuela el P. Zacarías Martínez, agustino y á Badajoz el provisor de Madrid señor Vales Failde.

El Carnaval en Madrid

Se nota hoy en la Castellana, Recoletos y calle Alcalá más animación que ayer.

Los coches y carrozas son los mismos de ayer.

Al pasar frente á la tribuna del jurado, un coche ocupado por parientes del Director de Administración local señor Belaunde, arrolló á un muchacho hiéndole gravemente.

Dirigible

Esta tarde ha llegado á Madrid de Guadalupe el dirigible «España».

Evolucionó sobre el Palacio real y luego pasó sobre la Cibales á las cuatro de la tarde, perdiéndose de vista.

Dos mil edificios

En la investigación mandada llevar á cabo por el ministro de Hacienda para saber cuantos edificios tiene el Estado y cuantos tiene arrendados para servicios públicos, resulta hasta la presente que el Estado tiene en alquiler unos dos mil edificios, por los cuales paga mas de tres millones.

El señor Suarez Inclán ha dispuesto que continúe la investigación.

Aviador

Turin.—El aviador José Notari que practicaba unos vuelos en el aerodromo, cayó desde considerable altura matándose.

Por parricidio

Alicante.—Mañana comenzará en esta audiencia la causa instruida contra Dolores Castro Montes y tres hijos suyos, por haber asesinado en Almoradix á su esposo y padre respectivamente, Pascual Peñalba Martínez.

†
SEPTIMO ANIVERSARIO
EL ULTIMO SEÑOR

Don Juan Luis Velasco y Navarro

Conde de Cañete de las Torres

Falleció en la ciudad de Bujalance el día 6 de Febrero de 1906

— D. E. P. —

Todas las misas que se celebren el día 6 del corriente en la Capilla de la Purísima Concepción de la Santa Iglesia Catedral, nave del Sagrario, y las que se digan en la iglesia de San José, vulgo San Cayetano, y la iglesia de Capuchinos, como igualmente en las parroquias de la Asunción y San Francisco de Bujalance, las aplicarán por el eterno descanso del alma de referido ilustrísimo señor.

Su viuda la ilustrísima señora Condesa de Cañete de las Torres, hijos é hijo político, ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

La Dolores acostumbraba á embriagarse con frecuencia y unido esto á las malas condiciones de sus hijos, nada tiene de extraño que tuviesen un disgusto con su esposo y padre.

Entonces ella les indujo á que lo mataran á hachazos y lo enterraran en un corral.

Los asesinos corrieron la voz de que Pascual había desaparecido, pero algo encontraron sospechoso en su conducta los vecinos, los cuales dieron parte á las autoridades.

Se practicaron las averiguaciones oportunas y haciendo una excavación en el portal, se encontró el cadáver.

El fiscal pide para los procesados la pena de muerte.

Aptos

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición declarando aptos para el ascenso á 25 capitanes y 76 segundos tenientes de la escala de reserva de Artillería.

La vacuna

Se ha dictado una orden haciendo obligatoria en Madrid la vacuna. En vista de haberse presentado casos de esta epidemia en los establecimientos benéficos se han dictado órdenes y medidas urgentes que tiendan á evitar que se propague la epidemia.

Libros y revistas

«Hojas Selectas»

Con la puntualidad que tiene por costumbre, acabamos de recibir el número de «Hojas Selectas» correspondiente al mes de Febrero, cuyo sumario resulta muy escogido, como puede juzgarse perfectamente por las materias que lo integran:

«Barcelona monumental», por Ignacio A. Casante, con 4 grabados y 5 dibujos.—«La soledad de las ruinas», por Julián de Charras, con un grabado.—«Napoleón y las mujeres», con 10 grabados.—«La desposada del mar», por Bernardo Morales San Martín, con 2 dibujos de J. Pey.—«El castillo de Wartburg», por Eduardo R. Viñas, con 3 grabados y un dibujo de J. Pey.—«Banqueteemos», por Luis Gabaldón, con 2 dibujos, de C. Cornet.—«En busca del agua», novela infantil, por José A. Luengo, con dibujos de R. Opisso.—«La mujer española», por Blanca de los Ríos.—«Apuntes sobre el canal de Panamá», por W. J. Plummer, con 10 grabados.—«Crónica de la actualidad femenina», con 15 grabados. Publica además las acostumbradas secciones de actualidades, modas y pasatiempos con una nota cómica de A. Farré y otra política de R. Opisso.

Mundo Gráfico

Indiscutiblemente es esta la revista ilustrada más notable que se publica en España, no comprendiéndose cómo puede darse tan magnífico periódico por el insignificante precio de 20 céntimos.

El número de esta semana es magnífico y ha de tener un éxito resonante por sus interesantes informaciones gráficas y por sus planas en color, verdaderamente admirables.

La muerte de Moret ha dado ocasión al popular colega para hacer una información notabilísima con profusión de fotografías, á cual más curiosas.

La portada es una verdadera obra de arte, por lo que felicitamos á Mundo Gráfico.

La Unión Ilustrada

Publica esta importante semanario en el número que hoy se pone á la venta varias fotografías íntimas del Sr. Moret un magnífico retrato del mismo y notas de su muerte y entierro.

Además en las planas dedicadas á Madrid se insertan fotografías de los banquetes en honor de López Muñoz y Ruiz de Grijalba y los celebrados por los radicales y los telegrafistas. Visita de la infanta Isabel á la exposición de Martínez Abades; Regreso del Rey de su cacería; Mitines conservador y radical; El monumento á Campoamor; Asamblea ginecológica; Solución de la huelga de Metalúrgicos; Inauguración del Curso en San Carlos y firma del contrato de arrendamiento de la plaza de toros.

Málaga: Paco Madrid en el campo; Banquete en el Tennis Club; La novillada del domingo.

Sevilla: Mencheta y Senantes; El Mausoleo á Spínola.

Ronda: Restauración de la iglesia del Socorro.

Aranjuez: El fomento de la pesca fluvial.

Alicante: Los metalúrgicos; imposición de una corbata,

El texto es escogido y el ejemplar se vende á 20 céntimos en todas partes.

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Sotz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pide.

OCCASION

Se ha recibido un gran surtido en Peladillas legítimas de Alcoy, para los días de Carnaval y Domingo de Piñata, en la calle Espartería, núm. 12. 5-2

Liquidación

«La Oriental»,
Joyería, platería, y relojería

Por tener que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público.

Maiz plata

En la primera decena de Febrero próximo se espera en el puerto de Cádiz el vapor «Panachi Vagliano», con cargamento de este cereal. Para pedidos dirigirse á don José de Rioja, en liquidación, Córdoba.

En la misma casa se venden garbanzos para siembra de diferentes clases y tamaños á precios reducidos.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

